

Actualmente circulan las variantes KP.2 y KP.3

Llamado de autoridades a no bajar la guardia ante repunte de la Covid

– En clínicas públicas sólo hay vacunas Abdala y Sputnik-V

Si bien, autoridades de Salud en México declararon el fin de la emergencia sanitaria en mayo de 2023, en las últimas semanas de 2024 se ha visto un incremento de contagios en varios estados del país, según datos del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (Sinave).

De acuerdo con la Ssa, en un informe del 10 de julio, se registraron 375 muertes por Covid-19 en lo que va de 2024, sin embargo, la positividad va en aumento y hay varios hospitales saturados, por lo que llama a la población a no bajar la guardia y retomar medidas preventivas.

Cabe destacar que las autoridades sanitarias han manifestado que en la última semana se reportó un aumento del 25 por ciento de contagios, por lo que se habla del posible regreso del uso obligatorio de cubrebocas tanto

en clínicas y hospitales, como en sitios cerrados; sin embargo, pese a que Médica Sur ha mencionado esta medida, las autoridades oficiales no la consideran como tal.

De acuerdo con la Global Initiative on Sharing All Influenza Data, en México están circulando las variantes KP.2 y KP.3, de la cepa Ómicron, donde en México el Inmegen reporta que ya se detectaron 8 casos y 1 más, respectivamente.

Una persona de 50 años es la que presentó el caso de Covid-19 KP.3, mismo que venía de Estados Unidos, dando positivo de acuerdo con los registros el pasado 12 de julio. Los 8 casos de KP.2 se dieron en momentos diferentes, pero todos con la constante de haber estado en USA.

En general en México, de casos de Covid-19 de estas y otras variantes, se reporta que

hay un incremento de 28%, donde en todo 2024 los datos oficiales revelan un total de 8 mil 075 casos positivos y 98 mil 370 casos sospechosos.

Los estados que más casos de coronavirus han presentado son la Ciudad de México (25.8%), Querétaro (8.7%), Estado de México (8.5%), Nuevo León (6.3%) y Puebla (4.6%).

Los registros de hospitalización detallan que los casos más graves, al momento, se han presentado en menores de 0 a 4 años, así como adultos mayores de 65 años.

CONTAGIOS, DENTRO DE LO NORMAL, DICE SEDESA

Por su parte, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México (Sedesa) descartó alarma, pues los contagios y hospitalizaciones debido al Covid-19 son “estables”, aunque pidió “no bajar la guardia”.



Las autoridades de Salud han reportado que en la última semana se reportó un aumento del 25 por ciento de contagios por Covid, por lo que se recomienda uso obligatorio de cubrebocas en hospitales y en espacios cerrados.

A través de una tarjeta informativa, la dependencia capitalina precisó que mantiene la vigilancia epidemiológica por este virus, y aclaró que en este momento no hay saturación en hospitales por esta enfermedad. En consiguiente, explicó la Secretaría de Salud de CDMX, la incidencia de Covid-19 en este 2024 es menor a la de 2023 en el mismo periodo, que reportó 121 mil 534.

“Los casos de Covid-19 en la ciudad se mantienen en mínimos históricos en el presente año, sin incrementos alarmantes para la población. El lunes 15 de julio se realizaron en total 46 pruebas rápidas de detección en Centros de Salud de la capital, de las cuales sólo 13 resultaron positivas. Gracias a las elevadas coberturas de vacunación en la Ciudad, mayores al 90%, la mayoría de los casos detectados presentan sintomatología leve o moderada”, di-

jo la Sedesa. Sin embargo, la Sedesa invitó a la población a “no bajar la guardia” y mantener las medidas básicas de higiene, como el correcto lavado de manos, uso de gel alcohol, estornudo de etiqueta, evitar automedicarse y acudir a su unidad médica más cercana en caso de presentar síntomas respiratorios.

De igual forma, informó que continúa la realización de pruebas rápidas de detección para las personas con síntomas relacionados a Covid-19, las cuales se realizan de forma gratuita en Centros de Salud.

Recordó que continúa la vacunación gratuita en Centros de Salud contra la Covid-19, a través de los biológicos Abdala y Sputnik-V.

DÓNDE HACEN PRUEBAS DE COVID Y CUÁNTO CUESTAN

Sobre las pruebas anti-Covid, se informó que los centros de salud y clínicas, tanto del Ins-

tituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) como del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), se realizan gratuitamente, pero es necesario llegar temprano o esperar para ser atendido.

Si se prefiere la prueba en alguno de los laboratorios privados, estos son los costos y opciones disponibles:

Salud Digna: La prueba PCR tiene un costo de 950 pesos y la de antígenos cuesta 280 pesos. En la primera, el tiempo de entrega de resultados es de 72 horas, mientras que para la segunda, es de 2 horas, aproximadamente.

Farmacias Similares: La prueba rápida de antígenos COVID tiene un costo de 179 pesos.

Farmacias San Pablo: La prueba de antígenos tiene un costo de 338 pesos y el horario de toma es de lunes a domingo de 8:00 a 20:00 horas.



En los centros de salud y clínicas, tanto del IMSS como del ISSSTE, en la Ciudad de México se realizan pruebas Covid gratuitamente.